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REUNIAo ORDINARIA DE 

Aos dezanove dias do mê s de Agosto do ano de mil novecentos e oi

tenta e cinco, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Re~ 

niões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara so b a Presidência do 

Vereador em regime permanente Sr. Eng '? José Armênio Sequeira Pereira, e com a prese~ 

ça dos Vereadores Srs. Eng'? Vitor José Pedrosa da Silva, Capitão Luís António Morei

ra Tavares eCustódio das Neves Lopes Ramos. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Vereador declarou aberta a reu

nião. 

Em seguida foi deliberado, por unanimidade, justificar as faltas 

dadas pelo Sr. Presidente e pelos Srs. Vereadores Prof. Dr. Celso de Sousa Figueiredo 

Gomes e Dr. Manutrl' Maria Portugal da Fonseca. 

BALANCETES:- Presente o balancete desta Câmara Municipal, respei

tante ao dia 16 do mês em curso, que apresenta um saldo de vinte e oito mi Ihões seis 

centos e sessenta e quatro mi 1 quarenta e quatro escudos e quarenta centavos, em di

nheiro, e cinquenta milhões duzentos e trinta e cin co mil duzentos e oitenta e oito 

escudos, em documentos de despesa. 

ALIENAÇAo DE BENS - ZONA A POENTE DA FORCA-VOUGA: - Na sequência 

da deI iberação tomada em 5 do mês em curso, a Câmara deu in í c i o à arrematação dos 

lotes I, 2, 3, 6 e 7, do sector C da zona acima indicada, tendo sido deliberado, por 

unanimidade atribuir o lote n'? 7 a António Mota de Figueiredo, ao preço de quatro 

mil e quatrocentos escudos o metro quadrado de pavimento de construção. 

Os lotes números 1, 2, 3 e 6 foram retirados da praça por falta de 

I i ci tantes. 

Foi ainda deliberado, por unanimidade, marcar nova hasta pública 

para o próximo dia 2 de Setembro, com início pelas 14,30 horas. 

IDEM - URBANIZAÇAO SA-BARROCAS: - No seguimento da deliberação to

mada na reuniao ordinâria de 5 do mês em curso e feita a leitura do respectivo edi

tal, foi iniciada a arrematação dos lotes I, 2, 3, 4, 5, 8 e 9 do Sector K da zona 

em epígrafe, tendo sido deliberado, por unanimidade, retirar os mesmos da praça, por 

falta de licitantes. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, marcar nova hasta pú

bl ica para o próximo dia 2 de Setembro, com início pelas 14,30 horas. 
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TURISMO: - Pelo Vereador Sr. ~apitão Morei ra Tavares foram apre-o 

sentados os seguintes assunt bs: 

I " é 

<~1/ 
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Subsídios: - Foi deliberado, por unanimidade, conceder um subsí

dio da quantia de cinco mil escudos à Comissão de Festas de S.Bartolomeu, desta Cida 

de. 

Lancha: - Por proposta daquele Sr. Vereador, foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar que sejam efectuadas despesas no valor de mais noventa e cIn

co mi 1 escudos, relativas à colocação de cortinas nas janelas da nova lancha, tendo 

a Câmara sido informada que a mesma se encontra praticamente concluída. 

Ofertas: - Após troca de impressões e 1 ido o ofício endereçado a 

este Município pelo SKAL CLUBE - Associação de Agentes de Viagens e Homens de Turis

mo, foi deliberado, por unanimidade, oferecer um passeio de lancha aquando de uma vi 

sita a efectuar a Aveiro e prevista para o próximo mês de Novembro e, também, fazer 

a oferta de um jantar aos respectivos visitantes atendendo que face à natureza des

tes, esta iniciativa servirá, nomeadamente, para a divulgação da nova lancha. 

CULTURA - ARQUIVO HISTORICO: - O Vereador Sr. Custódio Ramos in

formou de que foi possível recuperarem-se o "Foral de Esgueira de 1~1511 e o "Li vro 

de Actas da Câmara Municipal de Avei ro de 1580", documentos que pertencem a este Mu

nicípio e que há bastante tempo estavam fora dos seus arquivos, tendo, por isso, apr~ 

sentado a seguinte p ropos t ar-i Lt'Ace t t s r a doação dos documentos, determinando que pa~ 
sem a integrar o Arquivo Histórico Municipal. 2.Expressar público apreço pela decisão 

tomada pela Família de Francisco Ferrei ra Neves, designadamente pelo empenho de seu 

filho Dr. Alberto Ferreira Neves. 3.Agradecer ã Associação dos Antigos Alunos do Li

ceu de Avei ro o interesse que devo teu a este assunto". 

Depois de troca de impressões, a Câmara deliberou, por unanimida

de, aprovar aquela proposta e, ainda, fazer um apelo público no sentido de todos aqu~ 

les que, porventura, possuam quaisquer documentos que sejam considerados de interes

se histórico, os façam chegar à posse deste Município. 

TRANSITO - ORDENAMENTO DO TRANSITO NA AVENIDA DR. LOURENÇO PEIXI

NHO: - No seguimento da deliberação tomada em 22 de Abri 1 do ano em curso, foi de no

vo presente o estudo em epígrafe, bem como o parecer emitido sobre o assunto pelo Con 

selho Municipal, ao que seguiu demorada troca de impressões, tendo sido deI iberado, 

por unanimidade, aprovar o referido estudo, o qual se encontra anexo ao respectivo 

processo, e, ainda, submetê-lo à consideração da Assembleia Municipal. 

AUTOS DE VISTORIA E DE MEDIÇAo DE TRABALHOS: - Foi deliberado,por 

unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e de medição de 

trabalhos: 
- 1':' Situação da Obra "Restauração de uma Escola de Nariz para ins
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talação de uma pré-primária", adjudicada a M~l Valente doi Santos, da quantia to 

tal de trezentos mil escudos; 

- 6': SitucJção e última da Obra "Construção da Junta de Freguesia e 

Cent ro Soc i a 1 de Mamede iro - Póvoa do Va 1ado!", adj ud i cada a Antero Marques dos San

tos, da quantia total de quatro milhões duzentos e três mi 1 quatrocentos e dezasse

te e scudos; 

- 15? Situação e última da Obra "Pavimentação da Avenida Artur Ra

vara", adjudicada a Mário Polónio. Lda., da quantia total de quinze mi l hoe s duzentos 

e noventa e um mil seiscentos e cinquenta e cinco escudos; 

Oltima situação (trabalhos a mais) da Obra "Beneficiação do Bair

ro do Caião", adjudicada a Turcopóvoa, da quantia total de setecentos e quarenta e 

cinco mi 1 dULentos e quarenta e sete escudos; 

- l~ Si.tuação da Obra "Passagem Superior a Sul da Avenida 25 de 

Ab r il !", da quantia total de quatrocentos e onze mil e duzentos escudos. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - Foi presente e apreciado o processo 

n? 195/85, de Manuel Marques e outro, u requerer o 10tecJmento e cJ concessão do res

pectivo alvará para um terreno sito na Freguesia de Requei xo. Face às informações 

constantes do respectivo processo, que aqui se dão como transcritas, foi delibera

do, por unanimidade, deferir, devendo o requerente pagar a quantia de trinta mil es 

cudos por cada lote, como compensação para os encargos decorrentes da execução de in 

f r ae s t ru t u r as . 

OBRAS EMBARGADAS : - No s eguimento da deliberação tomada em I de 

úJulho. l t l rro , foi.' de novo presente o processo relativo ao embargo de uma obra lev~ 

da a efeito por José Freire da Rocha. Dado confirmar-se a infracção, a Câmara deli

berou, por unanimidade, notificar o infractor no sentido de este proceder à demo] i

ção do muro em causa no prazo de quinze dias, sob pena de se assim não acontecer. es 

ta Câmara Municipal se substituir áquele, cabendo-lhe, neste caso, o pagamento das 

correspondentes despesas. 

Foi ainda deliberado, por unanimidade. condicionar a entrega da 

licença de habftabil idade relativa ao processo de obras n? 549/76, até ã legal iza

çâo da situaçao atrás referida. 

- Foi deliberado, por unanimidade, confirmar o embargo das obras 

levadas a efeito pelos indivíduos abuixo indicados, por não terem requerido as res 

pectivas 1icenças camarária s: Armando dos Santos Fontoura e Manuel Ferreira Marques 

da Pedra. 

PARQUE MUNICIPAL - ILUMINAÇÃO: - Na sequência da deI iberação to

mada em 15 de Julho, último, procedeu-se ã abertura das propostas apresentadas pelas 

Fi rmas abai xo indicadas, com vista à execução da obra em epígrafe: 1 - A. Valéria de 
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-Figuei redo - nove mi lhoes duzentos e duzentos e/ sessenta e oito escu

dos; e 2 - Sic~prep - oito m~lh~es oitocent s e vinte e cinco mi 1 novecentos e no

venta e seis escudos. 
.' " 

i 

Fo~ deI iberado, por 'unanimidade, remeter o processo para infor

mação, a fim de posteriormente a Câmara se pronunciar. 

ESCOLAS DO CONCELHO - RESTAURAÇAO E AMPLIAÇAO DA ESCOLA DE EIROc 

- No seguimento da de l i be raç ào tomada e ru 15 de Julho, l t i rro , procedeu-se ã aberturaú 

das propostas abaixo indicadas, com vista ã execução da obra em epígrafe: 1 - Antero 

Marques dos Santos - dois mi l hoe s novecentos e oitenta mil escudos; 2 - Afonso Gorres 

dos Reis - dois mi lh~es e oitocentos mi I escudos; e 3 - Manuel Valente dos Santos 

- dois mi lh~es trezentos e cinquenta e dois mil escudos. 

Foi deliberado, por unanimidade, remeter o ofício QOS Servi ços 

Municipais competentes para informação, a fim de posteriormente a Câmara se pronun

c i a r. 

PASSAGEM SUPERIOR NA CONTINUAÇAO DA AVENIDA 25 DE ABRIL : - Face 

ã informação prestada sobre o assunto, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o 

pagamento da quantia de seis mi lh~es e trinta mil escudos à Fi rma Terra Armada, Lda., 

respeitante ao aditamento de trinta por cento do valor total da empreitada em eprgr~ 

fe, mediante a apresentação da correspondente garantia banc~ria. 

UTILIZAÇAO DAS CARRINHAS PARA APOIO As ACTIVIDADES CULTURAIS E 

DESPORTIVAS: - Foi lido um ofÍcio da Associação de Atletismo de Aveiro, a solicitar 

que a quantia de trinta e tr~s mil e seiscentos escudos , respeitante ã deslocação 

de atletas a Lisboa, seja considerada como subsídio a ~tribuir, dadas as dificulda

des económicas que aquele o r qan i srro atravessa. Após troca de l rnp re s soes , foi del ibe 

rado, por unanimidade, deferi r. 

AQUISIÇAO DE BENS: - Ouvida a informação prestada pelo Vereador 

Sr. Eng'? Vitor Silva, a Câmara deliberou, por unanimidade, adquirir um terreno s i t o 

nas Agras do Norte, pertencente a Manuel Nunes Morgado Novo e Mulher, pela quantia 

total de mi 1 e duzentos contos, valor este encontrado tomando por base as condições 

já aprovadas para a zona em causa e com a condição de o pagamento ser diferido, em 

datas a combinar entre ambas as partes. 

IDEM: - Na sequência da deI iberação tomada em 22 de Julho, ül

timo, foi deliberado, por unanimidade e por proposta do Sr. EngC: Vitor Silva, auto

rizar que se inicie j~ o pagamento do terreno adquirido na freguesia da Oliveirinha 

a .Joan a Rosa Marques Vieira e Outra, mediante a entrega da importância de dois mil 

contos, de forma a permitir que seja celebrado o respectivo contrato de promessa de 

compra e venda, para,posteriormente, se inici~r a venda dos lotes. 

IDEM: - Após troca de impress~es acerca de uma peti ção formulada 
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pelo Centro Regional de Segurança Social, foi de1iber ao, por unanimidade, autori

zar que seja este Município a negociar e a adquirO todos os terrenos necessários 

aos arruamentos envolventes ao novo Edifício - ede daquele organismo, compro~eten

do-se este a reembolsar a Câmara de todas as verbas gastas. 

ALIENAÇ~O DE BENS - URBANIZAÇ~O EM EIXO: - Foi deliberado, por 

unanimidade, marcar nova hasta púb1 ica dos lotes de terreno da urbanização em epí

grafe, em data a fixar de acordo COm a junta de freguesia de Eixo e a efectuar no 

seu edifício sede. 

IDEM _. URBAN IZAÇ~O DA POVOA DO VALADO: - No segu i mento da de 1i

beração tomada em 5 de Agosto, corrente, e face aos requerimentos apresentados, foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar que o lote n? 2 da citada Urbanização, adqul 

rido por José Carlos de Jesus Simões, seja transferido para o nome de Antônio de Je 

sus Marques Simões, nas mesmas condições. 

SUBSrDIOS: - Na sequência da deliberação tomada em 12 de Agosto, 

corrente, foi de novo apreciado o pedido de subsídio formulado pela Associação Po~ 

tuguesa de Ecologistas "Amigos da Terra", com vista a comparticipar nas despesas 

com a real ização de um Festival de Música Tradicional Portuguesa, a levar a efeito 

no próximo dia 7 de Setembro. 

Apôs troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, o s~ 

guinte: 1 - indeferi r aquele pedido, por não haver, de momento, disponibi 1idades 

financeiras para o efeito; 2 - autorizar que, pelos Serviços Municipais competentes, 

seja prestado todo o apoio logístico necessário; 3 - autorizar a cedência do recin

to de feiras e exposições; e 4 - autorizar que as viaturas municipais façam o trans 

porte dos grupos que irão participar naquele Festival. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇOES: - Face à petição formulada pela 

deputada Dra. Zita Seabra, foi deliberado, por unanimidade, autorizar a cedência 

do pavi 1hão octogonal à APU, no próximo dia 30 do mês em curso destinado à aprese~ 

tação dos seus candidatos pelo círculo de Aveiro, com dispensa do pagamento da res

pectiva taxa de ocupação. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, autorizar a cedên

cia daquele recinto à Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Avei ro, 

para a realização do "Festival da Cerveja", a levar a efeito nos dias 24, 25 e 26 

de Agosto, corrente. 

PARQUE MUNICIPAL: - Lida uma carta da Associação Portuguesa de 

Ecologistas "Amigos da Terra", foi deliberado, por unanimidade, autorizar a cedên

cia de uma parte do Parque (junto ao lago) para a real ização de um "convívio de 

Ecologistas", que terá lugar no próximo dia 7 de Setembro. 

ESCOLAS DO CONCELHO - ESCOLA DO SOLPOSTO: - No seguimento da de 



li beraçã o tomada em 12 de Agos to, corren te, e dep o i s de ida a i n f o n ~la' ç ,)o p re s to

di) sob re o as sunto pelos Servi ço s Técnicos, fo i deli rado, por unan imidade , <l dj_ 

dicar a cons t r ução de um telhei ro na e s co l a ac i ma e fe r i da a Afons o Gome s dos R{: i 

pela quant ia total de quatrocentos e v int e e c i co mi 1 escudos . 

CAMARA MUNICIPAL : - O Vereador Sr . Eng9 Sequei ra Pereira informo w 

a Câmara de que, nos termos do a r t ? 9'? do cap. II da Lei n'? 1~179, de 16 de t-',aio, c' 

Sr. Presidente se encontra s us penso do e xercício da s respectivas funções até ao di a 

das elei ções, por s e r candidato a deputado à Assembleia da República . 
INTERCAMBIO ENTRE JOVENS DE AVEIRO E CIUDAO RODRIGO: - O Vereador 

Sr. Eng'? Sequei ra Perei ra comunicou da deslocação feita àquela cidade espanhola on

tem, dia 18, em companhia dos pais das crianças avei renses, que lã se encontram, deL 

nota da forma cordial e amiga como foram recebidos e informou que, no mesmo dia, se 

celebrava também o dia de Portugal, tendo sido por isso, oferecida a este Mun~cípio 

uma Medalha. 

CONSERVATORIO DE MOSICA DE AVEIRO "CALOUSTE GULBENKIAN'I: - No se

guimento da deliberação tomada na reunião ordinária de 29 de Julho, ultimo, a Câmara 

tomou conhecimento da minuta da escritura de doação ã Câmara Munic ipal de Avetro do 

Edifício onde funciona aquele estabelecimento de ensino, a qual aqui se dá como trans 

crita e faz parte integrante da presente acta. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unan írni dade , aprovar 

o teor daquela minuta e, ainda, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas 

vezes fizer, para outorgar nO contrato respectivo. 

Atendendo a que o Edíficio em causa necesstta de obras de reparaçã 

urgentes, foi também deliberado, por unanimidade, dirigir um pédidoã Fundação Calous

te Gulbenkian, no sentido de, para o efeito, ser concedida uma comparticipação no va

lor de cinco mi IhÕes de escudos, valor este obtido com base numa estimativa de custos 

elaborada pelos Serviços Técnicos. 

URBANIZAÇAO EM S. JACINTO: - O Vereador Sr. Eng~ Vitor Silva deu 

conhecimento de um ofício da Di recção-Geral do Património do Estado, através do qual 

se comunica que foi autorizada, a cessão a este Município de uma parcela de terreno 

com a àrea de 7,6 Ha, sita na mata de S. Jacinto, destinada à urbanização em epígra

fe, mediante a compensação de cinco mi lhões trezentos e vinte mil escudos, ficando O 

mesmo desde já à disposição desta Câmara Municipal. 

Seguidamente, foi apreciado o plano de pormenor da Zona em causa, 

ficando o mesmo, para aprovação na próxima reunião. 

ZONA A POENTE DA AVENIDA 25 .DE ABRIL ~ tLUMINAÇAo DQS ARRANJOS EX

TERIORES: - No seguimento da deliberação tomada em 29 de Julho, último, foi de noVO 

presente o processo, relativo à obra em epígrafe, bem como a informação prestada so

bre o assunto pelo Sr. Eng'? Viei ra. Atendendo a que foi apresentada uma só proposta , 



da matéria, para posteriormente a Câmara se pronunciar. 
URBANIZAÇAO DO COJO: - Na sequência da deliberação jã tomada sobre 

o assunto, em -S do mês em curso, fOi deI iberado, por unanimidade e por proposta, do 

vereador Sr. Custódio Ramos, submeter o estudo em epígrafe ã consideração do Conse

lho Municipal. 

PAGAMENTOS: - Dando cumprimento aos preceitos legais que regem a 

matéria, o Sr. Presidente deu conhecimento dos pagamentos autorizados de 19 a 23 do 

mês em curso, os quais totalizaram doze mi lhões cento e nove mil setecentos e trin

ta e nove escudos. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: Finalmente foi deliberado, também por unanimi

dade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o n? 4 do Art? 8S? 

do Decreto-Lei n? 100/84, de29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Menbros da Câmara Mu

nicipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, confor

me determina o Art? 4? do Decreto-Lei n? 4S362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reuni ao.
 

Eram 17 horas e 30 minutos.
 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta que eu,
 
r 

Director dos Serviços Administratr ~ =-Q ~r--~~-----___ 
vos da Câmara Municipal de Avei ro, a subscre vo. 
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